
瑪利亞的故事：愛的需求 

路加福音 1：26-38；約翰福音 15:9-17 

             

             在復臨節的這第四個主日，我想讓大家思考一下這段話：一

個人最深的需求，就是體驗 神對你的愛是何等長闊高深，然後藉著盡心、盡性、盡力、

盡意愛神和愛人如己來回應神的愛。 

            我們的系列講題是：“語音助手：為什麽我們需要馬槽？”在最

近的每一周裏，我們都與世界各地的基督徒一樣，在不同的主題中，思考耶穌的降生是否

是為了滿足我們心中最深切的需要。第一周的主題：希望；第二周：平安；第三周：喜

樂。這一周，我認為我們最深切的需求是愛。為要引導我們了解對愛的需求，讓我們來看

一看在路加福音 1:26-38中廣受喜愛的關於瑪利亞的故事。 

            當你讀到路加對於耶穌誕生之事的描述時，請你留意一下在以

利莎伯的敘述中出現的一個詞。以利莎伯在她年事已高之時生下了第一個孩子（見 25

節），這個詞也在瑪利亞的敘述中出現兩次（見 28節和 30節）。這個詞就是“蒙恩”。 

這個詞的意思是饋贈給某人的愛和恩典 ，以帶給他們益處和祝福。當神說要賜恩給一個

人時，幾乎總是意味著會有神跡發生。    

            對於歷史上一些神的子民，比如撒萊，拉結，利百加，和哈

拿，一件神奇的事情就是，她們都是等待多年才有後裔。這幾個都是以色列歷史中有著重

要意義的女性。她們都蒙受了同樣的恩典，經歷了等待多年以後的生產。幾個世紀之後，

同樣的一位女性，一個名叫以利莎伯的女人，蒙神眷顧，在她年老之時賜給她一個孩子，

除去了她在眾民之中所受的羞辱。 

            然而瑪利亞卻是不同。瑪利亞所蒙的恩賜是有史以來神所賜下

的最大的愛的禮物。但是她並沒有經歷多年不孕的等待，要靠生產來除去羞辱。不是的！

她所蒙的恩典是她永遠也不可能去求得的。 

這是何樣的愛？ “怎麽會這有這事呢？”瑪利亞問天使說，“我還沒有出嫁“。 



            在路加福音中，天使加百列第二次以人形顯現，這一次，是向

一位 12至 16歲的少女顯現。加百列這個名字的意思是“神的英雄”，因此你可以知道，他

是很威武的。加百列對瑪利亞所說的話是非常肯定的：“蒙大恩 的女子，我問你安，主與

你同在了。”然而瑪利亞感到很震驚。如果一個大而可畏之人突然出現在你面前，你會如

何呢？第 29節略帶平淡地描寫了瑪利亞的回應：瑪利亞因這話就很驚慌，又反復思想這

樣問安是什麽意思。我覺得如果是我，我可能會大聲叫出來，你會是什麽反應？ 

            但是加百列很快就說：“你不要害怕，你在神面前已經蒙恩

了。” 然後，加百列顯明了神的恩典將如何應驗在她的生活中：“你要懷孕生子，可以給

祂起名叫耶穌。祂要為大，稱為至高者的兒子。” 

            在加百列談到耶穌的時候，我想象著瑪利亞在傾聽、點頭、接

受……但是接下來，她真正理解了天使所說的一切！“等一下，你是說我要懷孕？現在？

可是我還沒有出嫁。”也許我只是一個青少年，但是我知道嬰兒是如何出生的，我沒有做

任何有關的事！加百列，怎麽會有這事呢？我還是處女（1：34）！ 

            到此時，正如我每周在這個系列講道中所說的，我希望大家能

夠記住，我們所學習的這些女性都是真實的人，我希望大家能盡可能地從她們的角度思考

問題。作為一個青少年、已經訂婚的女性，如果你發現自己在這個婚姻之外懷了孕，你會

如何呢？你會不會問：“我的父母會怎樣想？”更會想到，我的未婚夫會做什麽？ 

            讓我再告訴大家一件有關瑪利亞的事，根據學者們對於她的家

鄉拿撒勒的研究表明，她和約瑟很可能是一個非常小而且非常保守的猶太人群體之中的一

分子。她的成長就像我們有些人一樣，在反對當代社會、反對看電影、不相信公立學校、

反對大眾媒體…的家庭中長大。這些家庭過著與外面的世界截然不同的生活。如果瑪利亞

回到她的社區，告訴人們：“一個天使告訴我說，我要懷孕了，但是我還是處女！” 

            我告訴你，如果是我，除了“怎麽會這樣呢”這個問題之外，我

還會多問幾個問題，比如跟天使說：“加百列，你能跟我的父親和約瑟說嗎？你能去我們

的會堂跟我的朋友們說嗎？因為你知道，這會為我們整個的家庭帶來恥辱。我們能等一年

嗎？等我結婚以後，我的意思是我在這一切事上有任何部分可以有選擇權嗎？ 



            你明白這裏的要點嗎？對於以利莎伯來說，沒有子女意味著羞

恥，她的懷孕就意味著羞恥的結束；而對瑪利亞來說正好相反，瑪利亞的懷孕會為她帶來

恥辱。這個婚姻之外的懷孕會威脅到她的婚姻、她與家人的關系，以及她的未來。 

            加百列只告訴了瑪利亞，這一切都來自於神。對於她的問題，

他的回答是，聖靈要臨到她，至高者的能力要蔭庇她，“瑪利亞，就是這樣。” 

            瑪利亞只能做一個決定：她要信靠神嗎？同樣，她是否要在信

心中生活，相信婚前懷孕這件事是神對她的愛和恩惠的證據？ 

瑪利亞的信心---我是主的使女，情願照你的話成就在我身上（1:38）。 

            當我讀到路加福音第一章時，我發現，從瑪利亞在 34節向天使

提出的問題“怎麽會有這事呢”，一直到 38節的“情願照你的話成就在我身上”，是一個令人

驚嘆的過程。對於瑪利亞來說，一切都發生得那樣突然，但是在她身上發生的一切都與神

在我的生命中的帶領非常相似。突發之事都是異常艱難，比如突然的死亡或是收到拒絕信

件等等。對於神的作為，我有很多問題。瑪利亞的見證告訴我，神希望我們把真正的問題

帶到祂的面前。無論我們的問題有多麽精彩或具有挑戰性，祂都不會有困惑。在任何真實

而健康的關系中，我們都可以表達我們的問題。瑪利亞告訴我們，神希望我們向所愛之人

提出問題。 

            現在，你可能會註意到，瑪利亞問加百列的問題，和老先知撒

迦利亞在 1:18中所問的問題很相似：“我憑著什麽知道我年邁的妻子會懷孕生子呢？”但

是如你所知，提問題有不同的方法。我的孩子可能會在周一早上問我：“爸爸，你今天會

做什麽？”他可能是真的關心我會有多忙。但是他也可能會問：“爸爸，你今天會做什麽？”

而他其實是希望我趕快走，這樣他就可以和朋友在家開狂歡派對。同樣的問題，不同的意

思。 

            加百列在 1:20說，撒迦利亞的問題顯明了他的不信。但是瑪利

亞的問題是一個需要深思的誠實問題。在神給出她答案之後，我們就看到她在 38節中的

回答。她將她的生命交托給神，無論她需要付出多少代價。 



            我們從瑪利亞的信心中學到很多功課。她的信仰告訴我們，過

著順服的生活並依靠愛我們的神，並不能保證我們擁有一個輕松的生活，或者永遠成功。

其實瑪利亞對於神在她一生中的作為會經歷比常人更多的問題。 

            撒迦利亞和瑪利亞接受從神而來的信息有什麽不同的方式？我

們可能認為老先知應當是那種天使願意臨到的人。他忠實地研究神的話語，並忠心事奉數

十年。並且他當時正在聖殿裏。他從神那裏得到的消息正是他多年來禱告的應驗。你會認

為在世上所有人中，撒迦利亞正應當是那種從天使接受神的信息並且深信不疑的人！ 

            另一方面，瑪利亞也許是最不可能這樣做的人。她在貧民區拿

撒勒長大，她是一個來自那個國家最不受尊重的地區的年輕女子。她得到的這個消息幾乎

算是最糟糕的消息了。對我來說，在聖誕節故事中眾多令人吃驚的事情之一，就是瑪利亞

是相信的人，而撒迦利亞是那個不信的人。 

            所以我問自己：我更像誰？撒迦利亞還是瑪利亞？我跟隨耶穌

六十年，並且盡力忠心地跟隨祂。我有幸在聖經學校、基督教大學和神學院學習聖經。我

大部分時間都在做牧師。我也有幸在聖誕節主日在帕薩迪納歷史悠久的湖邊大道教堂講

道。我更像撒迦利亞還是瑪利亞？如果有人告訴你，湖邊大道教會有一個人蒙天使造訪，

然後相信天使所傳的信息，你猜那會是 Greg牧師還是我們的中學女生？讓我告訴大家，

當我讀到這個故事時，我向神禱告說：“主啊，當你向我說話時，我願意相信並順服你！” 

            我想，可能很多人都有點像撒迦利亞。我們可能與神同行很長

時間，以至於我們似乎已經很清楚祂作工的方式了，包括祂做什麽和不做什麽，能做什麽

和不能做什麽。我們很容易想到，“神不會讓老人成為父母，也不會使一個嬰兒出自處女

的腹中。” 我們很容易過著宗教性的生活，卻沒有意識到神的存在和祂正在世上作工。有

時候我們喜歡神保持舒適、令人可以預測，這樣才是安全的。然而神並非如此！ 

            撒迦利亞必須知道，神仍然在這個世上作工，並且祂做了看似

不可能的事。他必須保持沈默一段時間，這樣他才能明白，神所能做的超乎我們的想象。 

            耶穌經常贊揚小孩子能夠承受神的國的單純信心，祂說我們要

像小孩子一樣。瑪利亞向我們顯明了那樣的信心。 



            加百列簡單的回答了她的一個問題，然後他說：“出於神的話，

沒有一句不帶著能力的（1:37）。”多年以前，當神應許向亞伯拉罕和撒拉老年得子的時

候，天使曾向他們傳講過同樣的信息（創 18:14））。天使在向瑪利亞說這些話時，將此

事與神世世代代守約的故事聯系起來。他說，“瑪利亞，這對你來說似乎不可能。 但是，

對於神來說沒有不可能的事。”這是瑪利亞最需要聽到的。 雖然神對她的命令似乎令她難

以承擔，但她仍然憑著信心說：“情願照你的話成就在我身上。”因著這些話語，我們在聖

誕節所慶祝的一切都臨到了這個世界。 

耶穌與我們對愛的渴求 –“我愛你們，正如父愛我一樣，你們要常在我的愛裏。”（約翰福

音 15：9）。 

            正如我們在復臨節時每一周所做的那樣，我們現在轉向耶穌在

地上生命的終結之時，約翰福音 13-16章中記載了祂向門徒道別的話語。現在我們回到路

加福音第一章中關於神的恩惠的話語中，這段話的意思是神認識我們，愛我們，並且讓任

何人----無論是一個老牧師還是一個年輕的少女，都能在祂的世界中發揮作用。 

            在約翰福音 15章中，耶穌首先告訴祂的門徒，是祂揀選了他們

（正如神揀選了瑪利亞）並且愛他們。祂在上十字架之前說了這些話，並且讓門徒去面對

巨大的挑戰，他們中間許多人幾乎都要面對如瑪麗被神呼召時所需要面對的那種順服神的

挑戰。 

            所以，耶穌說，記住我愛你們，我所做的是出於對你們的愛。 

然後祂說，“你們要常在我的愛裏。你們在痛苦中之時可能會感受不到我的愛，但總有一

天你會知道我所做的，是出於對你們的愛。我為你們而死。相信我，你們要常在我裏

面。” 

            在祂的話語中，耶穌講述了我們所需要的愛。祂說，“人為朋友

舍命，人的愛心沒有比這個大的。你們若遵行我所吩咐的，就是我的朋友了...... ”

（15：13-14a）。所以，真愛的確據是第一位的，即愛人的人願意做出巨大的個人犧牲，

以滿足被愛之人的需要。祂知道我們最需要的是一個能拯救我們脫離罪惡的人，祂將我們

過去的罪從生命中清除，賜給我們新的生命。並且祂知道，唯一方法就是使一個無罪的人



進入世界，活出無罪的生命，我們本都應該活出這樣的生命，但卻無法活出。因此那無罪

的人必須願意為罪人而死。誰會這樣做呢？ 

            現在請聽神的話語：為義人死，是少有的；為仁人死，或者有

敢作的；惟有基督在我們還作罪人的時候為我們死，神的愛就在此向我們顯明了。（羅馬

書 5：7-8）這樣的愛，就是我們最需要的那種愛，正是通過瑪利亞所生的嬰孩臨到了我

們。 

            耶穌不僅告訴我們真正的愛是什麽，並告訴我們應如何回應祂

的愛。對耶穌之愛最好的回應，就是對祂的命令忠心順服。這樣的生命開始於對祂的信

靠。在約翰福音 14：1-6中，耶穌說：“我所做的，都是為你而做。我就是道路、真理、

生命；若不藉著我，沒有人能到父那裏去。相信我。”這樣的信仰，就是我們在瑪利亞身

上所看到的信仰。她那與神同在的生命就是起始於明確且堅定地信心，“情願照你的話成

就在我身上。”你有沒有邁出信仰的第一步？ 你的信心是否在耶穌裏？ 

            想一想，當瑪利亞信靠神時發生了什麽。 Annie Neufeld牧師

說：“對瑪利亞來說，神的恩典似乎意味著兩件事。 首先，這意味著她以一種新的方式接

受神進入她的生命之中。 其次，這意味著她以一種新的方式將神帶入世界。”當然，接受

神和與神同行的事對她來說既是現實的，也是屬靈的。 而且對我們也是真實的。 當神呼

召時，你必須接納祂進入你的生活，然後把祂帶入世界。 

            將耶穌帶入世界的人，就是耶穌在約翰福音第十五章中所說的

遵守祂命令的人。 也就是藉著我們的言語和忠心順服祂、為祂作見證的人。 

有時，神呼召我們所經歷的並非與瑪利亞的經歷完全不同。祂有時候會讓我們做一些對於

我們來說不太自然的事情，比如要誠實，不要像其他人一樣在考試時作弊；或者以其他人

不會去做的方式去經營業務，即使我們知道那樣不會賺到太多錢。我們順服神，只因為祂

呼召我們以一種更崇高的方式生活，以一種榮耀祂的方式生活。神常會要求我們做一些困

難的事情，於是我們必須要決定，“我要不要聽從祂的呼召？” 

            最近，我的妻子克麗絲和我與我們教會的 Stephanie 

Eversfield 共進午餐。當她在一些非常艱難的情況下面對信靠神和在神的愛中得安息的



問題時，我一直在旁關註。Stephanie 從兩個方面來表達一個忠心順服神的人必須做到的

事，她允許我將這兩點傳遞給大家： 

1. 毫不遲疑的接受 ---- 這意味著我們要真實的相信，神在一切事上都在作工，即

使是糟糕的事情，也是為要給我們的生命和世界帶來益處。這意味著我們不僅僅接

受神的計劃中為我們帶來好處的事物，也要接受全部。瑪利亞沒有說，“如果我在

結婚之後懷孕我就同意這件事。”不是的，她毫不疑惑的接受這樣一個事實，那就

是神知道祂在做什麽，而祂所做的都是為了我們的益處。距離瑪利亞看到“耶和華

在活人之地的恩惠”還有很長的一段時間（詩篇 27:13）。但是，她對於神的智慧

和旨意的接受是毫不遲疑的。 

2. 完全的降服 ---- 這就是瑪利亞所說的，“情願照你的話成就在我身上。”即使我一

定要親自告訴我的父母，即使我失去與約瑟的婚姻；即使我被逐出會堂。無論何時

何地，無論你決定什麽，主啊，我都全心順服。 

當你知道順服神會有高昂的代價時，你是否很艱難決定順服神----無論大事小事？我相

信，瑪利亞和 Stephanie都會確認，充滿信心、毫不遲疑的接受神的計劃和完全順服於神

的旨意，是神每天對我們的呼召。耶穌所呼召我們的，是在這個尚不完美的世界中經歷神

的同在。並且耶穌應許我們，為祂而活才是真正的生活，才是臻於完全的生活！祂要你相

信祂。 

            所以，語音助手，為什麽我們需要馬槽？因為我們即使在跟隨

祂的時候面對挑戰，我們也會發現，祂所能做的，遠超我們所思所想，這包括滿足我們在

整個復臨節期間所談到的人們最深切的需求：1）失喪中的希望；2）破碎中的和平；3）

虛空中的喜樂；4）因著神認識並喜愛我們而愛他人。 

            是的，正是因著耶穌降世，出生在馬槽裏，而滿足了這一切的

需求；是的，祂藉著為我們舍命向我們顯明最大的愛。我最喜歡的詩人 Luci Shaw 以詩

歌幫助我們看到，神子在馬槽之中降世的神跡，是為要滿足我們生命中最深層的需求。下

面是她的一首詩歌節選，描繪了瑪利亞註視著她那滿足人類最深需求的新生嬰孩： 

瑪利亞的歌 



他靜靜的躺著 

他的活力 

震動了整個宇宙 

他沈睡著 

眼瞼 

卻從未關閉 

比永恒更古老 

現在的祂卻是全新的 

原生於世間 

被釘在我可憐的星球上 

卻發現了我的自由 

在漆黑的子宮裏 

我知道黑暗即將結束 

將我以新生兒帶入世間 

為要讓他看到我的改變 

我必須要看到他被撕碎 

Luci Shaw 

             

榮耀歸給神 



Greg Waybright博士 

主任牧師 

 


